

# 菊陵中だより



北九州市立菊陵中学校  
令和6年9月13日発行  
No.5  
校長 野田 篤

## 【学校教育目標】

自他を大切に、気付き、考え、行動することのできる、徳・知・体の調和のとれた生徒の育成

## 「継続は力なり」で、実り多き2学期に！！

2学期がスタートして3週間。9月に入っても気温が高く、暑さ指数(WGBT)とのにらめっこが続く毎日ですが、生徒たちは元気に学校生活を再開しています。お知らせのとおり、熱中症予防のため、国及び本市独自の判断基準に基づき、運動を伴う学習や部活動の活動中止などの制限がかかることがあります。引き続き、生徒の安全を第一に教育活動を行ってまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

さて、以下に2学期始業式での学校長式辞の一部を掲載しています。

長い夏休みが終わり、本日より2学期がスタートします。皆さん、長い夏休み期間は、充実した日々を過ごすことができたでしょうか。～中略～

さて、夏休み期間中に、パリオリンピックが開催され、毎日多くの報道が行われていたことは、皆さん知っていると思います。私も、様々な競技、種目におけるトップアスリートの高い技術に魅了されたところでした。中でも、アナウンサーの「金メダルに恋した14歳」という名台詞で一躍時の人となった女子スケートボードの金メダリストである吉沢恋(ここ)さんは、皆さんと同じように公立の中学校に通う中学3年生でした。同年代ということもあり、印象に残っている人も多いのではないのでしょうか。

吉沢選手の指導者の話によると、吉沢選手は「技を覚えるのはゆっくり、周りの子と比べても目立たない存在」だったそうです。ただ、「誰よりも繰り返し練習できる子だった。」ということでした。平日3時間、休日には8時間の練習を積み重ね、少しずつ、確実に力をつけていったということです。まさに、「継続は力なり」だということに改めて感じました。

皆さんはどうでしょうか。自分の興味・関心のあることはもちろん、学習においても、この「継続は力なり」を実践できているのでしょうか。1学期に実施されたアンケート調査によると、平日に学校の授業以外に、1時間以上勉強している生徒の割合は、35%という結果が出ています。つまり、菊陵中の3分の1の生徒の皆さんが、コツコツと努力を積み重ねている一方で、これからの頑張りが期待される生徒も多くいることが分かります。放課後の時間だけでなく、隙間時間を有効に使いながら、KSPノートや各教科からの課題などに、しっかりと取り組んでいきましょう。もちろん、3年生は、進路実現に向けて、夏休みの頑張りを継続してほしいと思います。～以下省略～

「継続は力なり」という言葉の重要性は分かっているけど、これを実行するのは、大人でも大変なことだと思います。生徒一人一人が、自分の希望する進路実現やその先にある大きな夢の実現に近づいていけるよう、引き続き、寄り添い、つながりながら指導を続けてまいります。どうぞ、ご家庭や地域においても、頑張る生徒たちに励ましや称賛の言葉かけをいただくと、大きな活力になると思います。よろしくお願いいたします。

## 「考動力」を発揮！！小倉北警察署長より表彰されました

「考動力」を大いに発揮した生徒たちの紹介です。7月上旬、学校の正門付近に、ふらふらと足元がおぼつかない様子で歩いている年配の男性がいたそうです。この方は、のちに熱中症であったことが分かったのですが、この場面に遭遇した本校剣道部の生徒たちが、男性の異変を察知し、声をかけ、様子を見守りながら水分補給のための飲み物を提供するとともに、すぐに大人に伝え、その後倒れこんでしまった男性を救急搬送につなげるといった行動をとってくれました。その迅速な行動のおかげで、この男性は、大事には至らず、搬送先の病院でその後無事に回復することができたとのことでした。

もしこの時、この男性の異変に「気付く」ことができなかつたら…、気付いただけで「考え」もせず、そのまま何事もなかったように通り過ぎてしまっていたら…、何とかしなければと思いつつも勇気が出ずに声をかけるなどの「行動」に移すことができなければ…、この男性はもっと重症化していたかもしれません。

先日、このような剣道部生徒の善行に対し、小倉北警察署長から感謝状をいただきました。まさに、「気付き、考え、行動する」、素晴らしい「考動力」だったと感心し、本当にうれしく、誇らしく思いました。今後も引き続き、菊陵中全体で、「挑戦」「思いやり」「考動力」を高めていきたいと思っています。



## ネットトラブルから子どもたちを守るために・・・

今日、携帯電話やスマートフォン、インターネットは、コミュニケーションツールの一つとして、子どもたちの傍に当たり前のように存在しています。本校においても、多くの生徒がこれらを所有している状況にあり、便利なツールとして有効に活用し、友達の輪を広げたり、深めたりしているようです。

一方で、これらに起因するトラブルも数多く発生しています。特に、SNS等における友人間のトラブルや個人情報の流失、悪ふざけ投稿によるトラブル等、使い方を間違えてしまったことで、自分や周りの人の心を傷つけるといったことが起きてしまっており、大変危惧しているところです。また、その多くは、放課後の学校外での出来事であり、学校としては、プライバシーの塊でもあるこれら内容の事実確認等が難しいことから、対応に苦慮しているところです。

学校においては、引き続き、情報モラル教育を行ってまいります。併せて、各ご家庭におかれましても、子どもたちがスマホやインターネットをどのように使用しているのかといった利用実態について関心をもっていただき、日頃からその把握に努め、ルール作りを行うなど、対策を講じていただければと思います。

インターネットやSNSでは、容易に情報発信できることから、被害と加害の垣根が低く、誰もが「被害者」「加害者」になるおそれがあります。子どもたちを守るために、ご理解とご協力をお願いいたします。

### スマホの利用で起こる可能性がある様々なトラブル



### 保護者と子どもで一緒に考えよう！～我が家のスマホルール10ヶ条～

- 家でスマホを使う場所は\_\_\_\_\_だけにする！
  - スマホの利用は\_\_\_\_\_時(\_\_\_\_時間)までにする！
  - アプリをダウンロードする時は事前に相談する！
  - スマホには年齢に応じたフィルタリングをかける！
  - 必要に応じて保護者が子どものスマホを確認する
  - (食事中、会話中など)「ながらスマホ」はしない！
  - ネットショッピングは保護者に相談してから買う！アプリやゲーム、サブスクで勝手に課金しない！
  - SNSなどのインターネット上に、自分や友だちの写真や名前、住所、学校名などをアップしない！
  - ネットで出会った人と、気軽に連絡先を交換したり、写真や動画を送ったり、会ったりしない！
  - (ファミリールール) \_\_\_\_\_！
- デビューの人も、すでに持っている人も、家庭で話し合っ、どんなルールが必要か考えよう！

北九州市教育委員会「ネットトラブル等防止用啓発資料 (Nu. 23) 令和6年発行3月分」より抜粋

### 保護者・地域の皆様へ

### お知らせとお願い

- tetoruにてお知らせのとおり、文化発表会の開催日及び代休日が変更となります。年間行事予定からの変更となりご迷惑をおかけしますが、よろしくお願いいたします。

<b>【変更前】</b> 文化発表会：11月 2日(土) 代休日：10月28日(月)	➡	<b>【変更後】</b> 文化発表会：11月 3日(日) 代休日：11月 8日(金)
--	---	--

- 本校では、「SDGs教育推進校」としての取組の一つとして、ユニクロと連携した国際貢献活動「届けよう、服のチカラ」プロジェクトに参加し、子供服のリサイクル活動に取り組んでいます。現在、実行委員会を中心に、本校のほか、「小倉幼稚園」「小倉中央小学校」「ひまわり中学校」「小倉中央市民センター」にもご協力いただき、リサイクルボックスを設置しての回収を行っています。保護者・地域の皆様にもご協力いただけると幸いです。よろしくお願いいたします。
- 中体連の夏季大会において、本校男子バスケットボール部が九州大会出場(優勝)及び全国大会出場、女子バスケットボール部が九州大会出場(ベスト8)を果たしました。これについて、本校PTAの規定によりお祝い金をいただきました。ありがとうございました。